



Principales modifications et rappel important

Nouveauté :

- Un cocktail dînatoire sera offert par le président de l'Assemblée nationale, monsieur François Paradis, le samedi 13 avril dès la fin des matchs (vers 18h15) au Collège François-de-Laval. Ce sera une occasion unique de se rappeler de bons souvenirs des 27 années du Tournoi jeunes démocrates.

Modifications générales :

- Thème annuel (2019) : *La politique et les peuples autochtones du Québec et du Canada*
 - Nous avons apporté les précisions suivantes (texte en rouge) au thème annuel :

La politique et les peuples autochtones du Québec et du Canada

Dans le but de souligner à sa façon l'année internationale des langues autochtones telle que décrétée par l'UNESCO, l'ultime Tournoi jeunes démocrates dédie son thème annuel aux communautés autochtones et à leur relation avec la sphère politique. Il s'agit d'une occasion de mettre en lumière les progrès sur le plan de la protection et de la reconnaissance de leurs droits fondamentaux depuis leurs premières rencontres avec les Européens sur les territoires actuels du Québec et du Canada.

Ainsi, les questions liées à ce thème porteront sur les revendications et les avancées politiques des peuples autochtones dans une perspective historique et nationale. Elles permettront d'en apprendre davantage sur :

- les personnalités importantes de la conquête des droits des peuples autochtones du Québec et du Canada;
- les moyens utilisés par les peuples autochtones pour se faire entendre par les gouvernements;
- les institutions qui leur permettent de s'exprimer;
- l'évolution des relations entre eux et les autorités politiques depuis le début de la colonisation européenne en Amérique;
- leur participation à la vie citoyenne (politique, économique, sociale).

- Remplacement de la catégorie **Culture et politique** (Catégorie N) par : *Actualité politique nationale et internationale de 1992*
- Les séries O et P, anciennement les séries à relais, seront dorénavant jouées en individuelles avec droit de réplique au vis-à-vis, à l'instar des séries E et F. Les points accordés pour chacune des séries restent toutefois inchangés.

Ainsi, les séries E et F comportent toujours quatre questions valant chacune 10 points. Les séries O et P, pour leur part, comportent 4 questions en ordre croissant de difficulté qui valent, dans l'ordre, 10, 20, 30 et 40 points. Ces points sont accordés à l'équipe adverse en cas de bonne réponse du joueur vis-à-vis à la suite d'un droit de réplique.

Pour les séries E, F, O et P, la première question de la série sera adressée au joueur occupant la position 4, c'est-à-dire le plus éloigné du juge et du lecteur, en progression vers le joueur en position 1, c'est-à-dire le plus près du juge et du lecteur.

Rappel au règlement :

- Les contestations sur la forme doivent être adressées au juge/lecteur du plateau immédiatement après la fin du match, et ce, avant que les équipes aient quitté le plateau. Le juge/lecteur peut écouter l'enregistrement du match pour rendre sa décision, mais aucune équipe ne peut l'y obliger. (Article 13c)